

Vorwort.

Vorliegendes Werk schildert der Jugend die vielen Bestrebungen und Mühen jener wackern Forscher, die ausgezogen sind, das arktische Gebiet und den Nordpol selbst zu erforschen. Es sind ebenso interessante wie belehrende Darstellungen, die dem jungen Leser oder der jungen Leserin umsomehr willkommen sein werden, als merkwürdiger Weise gerade dieser Gegenstand im allgemeinen weniger zugänglich gemacht wurde, als seiner Wichtigkeit gemäß zu erwarten war.

Eine Altersgrenze für Leser läßt sich bekanntlich nur sehr schwer ziehen. Geistige Entwicklung und Vorbildung wirken hier zu stark ein, um eine bestimmte Äußerung zu ermöglichen. Doch Durchschnittsverhältnisse angenommen, läßt sich für dieses Buch ein Alter von zwölf bis sechszehn Jahren festsetzen. In erster Linie für Knaben bestimmt, wird es aber auch Mädchen eine unterhaltende und nützliche Lektüre bieten und auch von vielen Erwachsenen mit Befriedigung bis zu Ende gelesen werden.
